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ATA DA REUNIÃO Nº 08/2018 

Ao vigésimo nono dia do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, às 14h, na sala 117 da 1 
FAED, sob a presidência da Professora Julice Dias, Diretora Geral, reuniram-se os/as 2 
Conselheiros/as membros do CONCENTRO professores/as, Alba Regina Battisti de Souza, Ana 3 
Paula Nunes Chaves, Divino Ignácio Ribeiro Junior, Elaine Rosangela de Oliveira Lucas, Emerson 4 
Cesar de Campos, Fernanda de Sales, Jimena Furlani, Luciana Rossato, Maria Conceição 5 
Coppete, Rodrigo Pinheiro Ribas, Rosa Martins, os técnicos, Carolina Hommerding, Fernando 6 
Coelho e a secretária Gislene Prim. A professora Julice cumprimentou, agradeceu a presença de 7 
todos/as, e em seguida iniciou os trabalhos com o item 1 da pauta – Discussão e aprovação da 8 
ata da reunião anterior. A ata nº. 07/2018 de 21 de setembro de 2018. Aprovada por 9 
unanimidade. Item 2 da pauta – Expedientes: a) Justificada da ausência do Conselheiro Celso 10 
João Carminati. Retiradas de pauta: Foram solicitadas 03 (três) retiradas de pauta: Item 3.3 11 
Homologação da aprovação ad referendum do Processo 12498/2018 – Interessada: 12 
Professora Amanda Cristina Pires. – Assunto:  Solicitação de autorização para realização de 13 
viagem internacional com ônus limitado para UDESC a Assunção - Paraguai de 29 de outubro a 14 
01 de novembro de 2018 para participação no I Seminario Interuniversitario Del Paraguay 15 
Integral Del Riego de Desastre. Relatora: Conselheira Maria Conceição. Participação da docente 16 
será por videoconferência. 3.5 Processo 11182/2018 – Interessada: Professora Dalva Maria 17 
Alves Godoy. – Assunto:  Proposta de Criação do Laboratório PROLINGUAGEM. Relator: 18 
Conselheiro Divino Ignácio Ribeiro Junior. Processo está diligenciado à Comissão de Espaço 19 
Físico. 3.6 Processo 9489/2018 – Interessada: Acadêmica: Fernanda Casagrande do 20 
Nascimento. – Assunto: Acadêmica solicita prorrogação de prazo para conclusão do curso de 21 
Biblioteconomia. Relator: Conselheiro Celso João Carminati. Devido apresentação de laudos 22 
médicos da acadêmica, o processo retornará ao Departamento de Biblioteconomia. Inclusão de 23 
Pauta: Foram solicitadas e aprovadas 03 (três) inclusões de pauta: 1- Homologação dos 24 
Processos de Progressão Docente. 2- Homologação dos Processos na Comissão de Pesquisa. 3- 25 
Discussão sobre a notícia publicada pelo jornalista Moacir Pereira.  Item 3 da pauta – Ordem 26 
do dia: 3.1 Homologação da aprovação ad referendum do Processo 11227/2018 – 27 
Interessada: Professora Carmen Susana Tornquist. – Assunto: Solicitação de autorização para 28 
realização de viagem internacional com ônus limitado para Udesc, a Lima/Peru. De 17 a 21 de 29 
outubro de 2018 para participar do "Simpósio internacional em comemoração do 90º aniversário 30 
dos 7 Ensaios de interpretação da realidade peruana". Na qual a participação da Professora se 31 
daria na palestra intitulada "Sin tekoha no hay tekoh: actualidad del planteo mariateguiano sobre 32 
el problema del índio". Relatora: Conselheira Luciana Rossato. Pedido de vistas realizado pelo 33 
Conselheiro Fillipe Duarte Martins em 21/09/18. Homologada a aprovação por unanimidade. 3.2. 34 
Homologação da aprovação ad referendum do Processo 12087/2018 – Interessada: 35 
Professora Martha Borges. – Assunto: Solicitação de autorização para realização de viagem 36 
internacional com ônus limitado à Itália, para atividades na Università degli Studi de Firenzi - 37 
UNIFI de 24 de outubro a 25 de novembro de 2018. Relatora: Conselheira Fernanda de Sales. 38 
Homologada a aprovação por unanimidade. 3.3 Processo 11503/2018 – Interessada: 39 
Professora Maria Teresa Santos Cunha. – Assunto: Solicitação de autorização para realização de 40 
viagem internacional com ônus limitado para UDESC à cidade de Palma de Mallorca - Espanha 41 
entre os dias 18 a 24 de novembro de 2018 para participação na VIII Jornada Científica da 42 
SEPHE (Sociedade Espanhola do Patrimônio Histórico-Educativo).  Relatora: Conselheira Alba 43 
Regina Battisti de Souza. Aprovado por unanimidade. 3.4 Projeto de Planejamento Estratégico 44 
da UDESC. Em discussão, Profa. Julice informa que foram encaminhadas a cada Centro 08 45 
(oito) questões para reflexão e um calendário para cumprimento até o fim deste semestre, 46 
conforme segue: Questões para Reflexão: 1- Como você gostaria de ver o Centro de Ensino 47 
e a UDESC daqui a 10 anos? Que universidade nós desejamos? 2- Quais mudanças o Centro e 48 
a UDESC deverão realizar para alcançar o pretendido? 3- Quais os fatores restritivos que podem 49 
inviabilizar o sonho pretendido? 4- Quais os pontos fortes do Centro e da UDESC que podem 50 



 

 Ata Nº 08/2018 

ajudar na viabilização do sonho pretendido? Quais são as nossas competências organizacionais? 51 
5- O que difere os cursos do Centro e a UDESC em relação aos concorrentes? 52 
6-Os cursos possuem identidade própria? Qual o diferencial? 7- Qual nossa proposta de valor 53 
para nossos futuros alunos? (Valor que criamos para nossos alunos) 8- Como queremos ser 54 
percebidos pela sociedade? Cronograma: 16/10/2018 – Encaminhamento das questões 55 
consolidadas para debate nos Centros;23/10/2018 – Lançamento do Projeto no CONSUNI; 56 
05/11/2018 – Envio à PROPLAN, pelos Centros, do resultado do debate com a comunidade 57 
acadêmica(sugestão–até 03 laudas); 13/11/2018 – 1ª reunião para discussão de missão e 58 
visão;28/11/2018–2ª reunião para discussão de missão e visão; 04/12/2018 – 3ª reunião 59 
para discussão de missão e visão;13/12/2018 – Apresentação da missão e da visão no 60 
CONSUNI. Profa. Julice informa que na reunião de diretores informou que a FAED já possui um 61 
Planejamento Estratégico aprovado e que não há previsão de alterações neste momento, pois 62 
se tratou de um trabalho coletivo e já aprovado. Sendo assim, cabe reiterar à Reitoria o 63 
Planejamento Estratégico já aprovado. Por unanimidade o Colegiado concorda com este 64 
posicionamento. Inclusão de pauta: 3.5 Homologação dos Processos na Comissão de Pesquisa. 65 
Homologadas as aprovações por unanimidade. 3.6 Discussão sobre a notícia publicada pelo 66 
jornalista Moacir Pereira. Em discussão, Profa. Julice informa que a FAED respondeu em nota 67 
à Câmara dos Vereadores após receber um mandato extrajudicial encaminhado pelo vereador 68 
Bruno Souza sobre a inacessibilidade aos prédios da FAED e do CEART, uma informação 69 
equivocada. Em seguida o jornalista Moacir Pereira publica uma notícia no jornal Diário 70 
Catarinense, em que chama nossos estudantes de terroristas. Profa. Alba sugere a realização 71 
de uma nota em resposta a estas acusações ao Centro. Considera importante o direito de 72 
resposta, pois as aulas não foram suspensas, foram realizadas aulas abertas. Profa. Jimena 73 
diz que estas atividades programadas entre os dias 25 e 27/10 deveriam ocorrer com a 74 
universidade em funcionamento, com aulas abertas, teatro, música, pois as estratégias precisam 75 
ser outras. Profa. Rosa destaca a organização dos estudantes na semana passada, com 76 
excelentes aulas abertas oferecidas por muitos professores. Prof. Emerson se manifesta 77 
favorável a uma nota de esclarecimento ao jornalista Moacir Pereira. E em relação às 78 
manifestações da Deputada recém-eleita, Ana Caroline Campagnolo, registra que já realizou 79 
petições públicas e sugere a criação de um observatório para estes casos. Técnica Caroline 80 
sugere respostas à mídia que mostrem o trabalho da universidade, como sendo esta a única 81 
forma de mantê-la valorizada. Profa. Maria Conceição diz que a universidade precisa 82 
responder estas acusações com bons textos, bons posicionamentos. Profas. Ana Paula e 83 
Elaine dizem que nossos posicionamentos/armas antigas não cabem mais no atual momento, 84 
precisamos de outras estratégias. Profa. Julice sugere a mobilização dos Sindicatos e do 85 
Ministério Público. Em consenso, o Colegiado encaminha pela solicitação do jornal Diário 86 
Catarinense o direito de resposta ao jornalista Moacir Pereira. Aprovado por unanimidade. 4- 87 
Comunicações. Profa. Julice informa que a Direção Geral recebeu e-mail de um estudante do 88 
Curso de História e em seguida realizou uma conversa com o mesmo, pois seu texto relata seu 89 
descontentamento com as pichações aos bancos da área externa, bitucas de cigarro fora das 90 
lixeiras e desrespeito ao trabalho dos terceirizados. Situação que o incomoda, pois muitos 91 
professores e estudantes defendem o trabalhador e suas atitudes demonstram uma atitude 92 
contrária. Informa que no mês de novembro as reuniões de departamento contarão com o tema 93 
NUAPE nas suas pautas, com a descrição dos projetos de trabalho com estudantes e docentes. 94 
Espera contar com o apoio dos chefes de departamento e dos NDEs. Profa. Maria Conceição 95 
reitera que esta política formativa demonstra o compromisso do Centro com o ensino. Profa. 96 
Julice registra que o Prof. Jairo Valdati tomou posse em 25/10 aprovado em Concurso Público, 97 
pois as turmas estavam sem aulas e os outros (02) dois docentes serão recebidos em fevereiro 98 
de 2019. Prof. Emerson informa que no dia de hoje foi publicada sua portaria como professor 99 
titular. Nada mais havendo a tratar, a Professora Julice Dias deu por encerrada a reunião da qual 100 
eu, Gislene Prim, secretária dos plenos dos Departamentos, redigi a presente ata que, depois de 101 
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lida e aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 29 de outubro de 2018. 102 
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